

INFRAESTRUCTURAS HIDRÁULICAS

El trazado de Narbona para el Júcar-Vinalopó sale adelante en la UE por sólo un voto de diferencia

La Comisión Europea decide financiar con 120 millones de euros la nueva conducción que rechazan los regantes alicantinos y el Consell

La Comisión Europea anunció ayer que financiará con 120 millones de euros el nuevo trazado del trasvase Júcar-Vinalopó. La conducción aprobada por el Gobierno, que cuenta con el rechazo de los regantes alicantinos, salió adelante con un solo voto de diferencia en la comisión de peticiones, que desestimó las quejas de los usuarios.

M. J. C./EP/VALENCIA/BRUSELAS

Por una mayoría muy ajustada –seis votos a favor, cinco en contra y una abstención– la comisión de Peticiones de la Eurocámara decidió ayer archivar las quejas contra el nuevo trazado del trasvase Júcar-Vinalopó, que supone trasladar la toma de agua desde Cortes de Pallás hasta Azud de la Marquesa, casi en la desembocadura del Júcar.

Tras el rechazo de la queja presentada por la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, cuyo presidente, Andrés Martínez, intervino en Bruselas ante los peticionarios, la Comisión Europea anunció que el nuevo trazado contará con una financiación de 120 millones de euros, la mitad de su coste. Esta modificación fue llevada a cabo por el Gobierno de Zapatero en julio de 2004, tres meses después de ganar las elecciones, a pesar de que cuenta con el rechazo del Consell y de los principales usuarios, los regantes del Vinalopó, que aducen la mala calidad de las aguas en el Azud de la Marquesa, desde donde está previsto construir la toma.

Sin embargo, el responsable para España de la dirección de Política Regional de la Comisión, Giorgios Peroulakis, dijo que tras completar el examen del proyecto, “la Comisión está estudiando aprobar la modificación propuesta con una serie de nuevas condiciones que tendrán que cumplirse antes de que se realice el trasvase”, aunque no especificó en qué van a consistir esos condicionantes.

Sí destacó que la nueva conducción “limita los daños medioambientales del trasvase de agua al situar la toma en el estuario del río y no en la mitad de su curso y mejora la aceptación social del proyecto”, olvidando que los principales beneficiarios de esta conducción rechazan de plano el proyecto modificado por la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona.

Mortandad de peces

Los regantes alicantinos representados por Andrés Martínez rechazaron los argumentos de la Comisión. Aseguró en su intervención que los acuíferos “no se van a recuperar con el nuevo trazado” porque la mitad de su agua se dirige a abastecimiento, mientras el nuevo trasvase se destinará sólo a agricultura



Más noticias

-  El trazado de Narbona para el Júcar-Vinalopó sale adelante en la UE por sólo un voto de diferencia
-  El Turia tiene agua para abastecer a Valencia y Sagunto durante los próximos ocho meses
-  El Congreso vuelve a rechazar la propuesta del PP para recuperar los trasvases
-  El PP pide que TVE rectifique la noticia del “robo” de agua en Murcia

Publicidad





17:30 CHAT



21:00 CENA

1er sitio de encuentros

Soy:

Su región:

Busco:

VALIDAR

debido a la mala calidad del agua que se tomará en Azud de la Marquesa. “Yo envío frutas y hortalizas a Bélgica. ¿Ustedes creen que mis productos pueden estar en juego con el veneno de este río? Esta parte última del río es veneno, y por eso mueren los peces”.

Es el mismo argumento que utilizó ayer la consellera de Participación, Gema Amor, que denunció que el Gobierno “ha engañado a la Unión Europea con fines partidistas y está ocultando información”. Por ello, el Consell presentó ayer una queja ante el presidente del Parlamento Europeo, la Comisión Europea y el Comité de las Regiones en el que pidieron a las instituciones europeas que apoyen el trazado original.

En el escrito, firmado por varias regiones de Grecia, Italia y Croacia, agrupadas en la Red Europea del Agua, defendieron las bondades del trazado original y acusaron a la UE de no haber tramitado conjuntamente todas las quejas recibidas en contra del cambio de toma.

Sin usuarios

También el conseller de Infraestructuras, José Ramón García Antón, criticó la decisión de la Unión Europea. “El mayor problema es que el agua procedente del trasvase que quiere vendernos el Gobierno de Zapatero es que no tiene usuarios. No sirve para el abastecimiento porque el agua tiene muy poca calidad”.

Desde el Consell alertaron de que los regantes no van a poder costear ese agua. “El Ministerio de Medio Ambiente llevará caudal procedente de un trasvase para baldear las calles de algunos municipios a cuyos alcaldes, por ser socialistas les han obligado a aceptar dicha agua”.

En cambio, el presidente de la Confederación Hidrográfica del Júcar, Juan José Moragues, recalcó en Bruselas, donde se desplazó para defender el cambio de trazado, que “el 90% de los usuarios del Júcar están a favor de esa modificación, y también la mayoría de las asociaciones de productores”.

Andrés Martínez denunció que es falso que en la desembocadura del río haya más agua porque “la cruda realidad es que se ha secado el río”.

Moragues destacó que la financiación europea con 120 millones de euros para el nuevo trasvase supone “un espaldarazo para la política del agua del Gobierno”. Tanto desde la Confederación como del Ministerio se destacó que esta política se basa en “la sostenibilidad y la gestión integral de los recursos”.

Celebración de Pla

También desde el PSPV, su secretario general, Joan Ignasi Pla, aseguró que la UE ha puesto en evidencia al PP de la Comunitat. “Es el proyecto que va a permitir que los agricultores del Vinalopó tengan agua”, celebró Pla.

El Consell anunció que seguirán defendiendo a los agricultores alicantinos y agotarán “todas las vías” para exigir la ejecución de la toma desde Cortes de Pallás, porque desde el Gobierno y Bruselas “siguen despreciando y obstaculizando el futuro de la Comunitat Valenciana”, lamentó ayer Gema Amor.

mjcarchano@lasprovincias.es